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12月 1日
年轻的动迁“老兵”李浩田：
坚守和付出，我的内心很满足

早上 ! 点，当我走进拆迁第十一组办公室

时，一脸阳光的李浩田放下材料，对我说：“很多

村民都习惯下午过来咨询办手续，如果再过几个

小时，我根本没有时间接受采访了。”

李浩田主要负责部分九星村民及九星路附

近友谊村十多户村民的动迁工作，由于牵涉到一

些历史遗留问题，动迁面积的认定、集体建房和

自建房的区别、在认定面积的基础上如何分配房

源等等，都成为他和同事每天要面对的棘手问

题，“有些村民担心早签是不是会吃亏，其实我们

这次动迁的标准都是统一的，村民无论什么时间

来签约，都一视同仁。”因为丈量的偏差，有几户

已经签约村民的阳台面积少算了，李浩田他们后

来都给补上了，这样公正公平的工作方式逐步得

到村民的理解和信任。

动迁涉及到千头万绪，村民各家的情况也千

差万别，如何保证签约工作平稳有序，考验着李

浩田的耐心和定力。

前不久，一位村民对自家房屋面积的认定存

在争议，要求工作人员上门复量。当工作人员按

照要求完成复量以后，竟然得到比之前面积还少

" 平方米的结果。该村民的丈夫得知情况，情绪

激动地找上门来。按照动迁政策，房屋面积的认

定必须是以最新的丈量结果为准，李浩田和他的

同事耐心细致地做解释工作，花了整整一个上午

时间才让夫妻俩坦然接受。

“这样的解释工作太多太平常了，我们每天工

作到晚上八九点钟是家常便饭，刚开始签约那段时

间，我有时候工作到凌晨二三点钟还回不了家。”

今年刚过而立之年的李浩田，# 月份刚刚做

了父亲，本来女儿的出生给全家带来无穷的欢

乐，可是繁忙的工作让他感受到巨大的压力。从

$ 月 ! 日入驻工作组到现在，他几乎就没有完整

地休息过，就连女儿需要打预防针也是请假 %小

时匆匆来回。“我爱人也承担着巨大的压力，很多

时候不得不独自照顾女儿，今天她产假休完第一

天上班，以后女儿就只能丢给老人去照顾了。可

是我妈刚动完手术……”说到这里，李浩田哽咽

了，取下眼镜不停地擦拭泪水，愧疚写满脸庞。

%&&' 年，大学刚毕业的李浩田进入七宝镇

动迁办工作，除了短暂的外借，他一直坚守在这

里，用他自己的话说，自己年纪不大，也算一个老

动迁人。“这个工作可以和各种各样的人打交道，

而这正是这份工作吸引我的地方。虽然我的工作

不分昼夜，()%、白加黑的工作节奏忙碌而辛苦，

但是当我看到签好约的村民高兴地离开这里，甚

至与我握手表示感谢的时候，我的内心很满足。”

蒋化

!关键词"违建面积评估#

今天，七宝镇有关部门对九星五组村宅红线

内的违法建筑面积进行评估。这些违法建筑中，

狭小的空间内往往住着多户人家，多的甚至达到

十几户，安全隐患随处可见。

一位路过的村民告诉我，他已经签好动迁合

同，今天是来提醒租户早点搬离。他也希望早点

拆迁，早日改善九星的环境。 沈佳怡

!$我在九星%征文#

两次“迂回”在九星
去年下半年，我刚搬到七宝新家，发现室内空

调老跳电，电工师傅检修说要重新换条空调线。这

让我犯难：“房内原是暗线，换了明线肯定不好

看。”师傅说到九星市场买电线槽，他会想办法。

几天后，我拿着采购清单，坐车抵达九星市

场。哎呀，里面商铺众多，道路纵横交叉，比我老

家安庆的光彩大市场不知要大几倍。好奇的我一

边用手机拍几张图晒到微信圈炫给朋友们瞧瞧，

一边迷迷茫茫地用脚“丈量”了个把小时，借助

“鼻子底下是扬州———问路”，好不容易才找到卖

电线的区域。又因线糟两米长一根，一个人不方

便拿，就只买了电线、线卡等材料，同时要了一张

商户名片。

后来，我们夫妻俩再去，转来转去就是找不

到那家商户了。幸好想起有张名片，经对方电话

的一路“导航”，才把线槽买到手。

电工师傳手艺非常巧，线槽沿着石膏吊顶边

线走，墙体的美观几乎没影响。

我想经过凤凰涅槃、浴火重生后的九星，必

将迎来新一轮辉煌的明天。

张真慧
"

安庆市作家协会会员
#

12月2日
初为人父的肖剑勇：
弃小家顾大家，站到动迁第一线

自 $月 !日启动动迁安置工作以来，位于九

星服务中心的动迁安置工作组就开始忙开了。

肖剑勇，从事动迁安置工作近 *&年。这位敦

厚的小伙子正和村民解释动迁安置政策。动迁涉

及的面很广，但操作起来必须细之又细，各家情况

各不相同，每一个环节都牵涉村民的实际利益。

今天有位女村民带着各种疑惑前来咨询，迟

迟不签约也是希望动迁组的工作人员能给出更

加明确的答复。动迁工作中，不少村民都会左顾

右盼，生怕早签会吃亏。小肖告诉我，每次动迁的

政策标准都是统一的。这次九星动迁工作启动

前，已对方案进行了详尽征询和讨论，方案的出

台不仅符合动迁政策，也考虑到九星的实际情

况。因此无论何时来签，都是一视同仁。公示栏

上，已签约信息一览无遗。只要有村民询问，小肖

都会把他带到公示栏前。这样的解释直接具体，

村民也一目了然。

自从动迁组入驻九星以来，小肖的工作每天

都停不下来。!月 *日，儿子呱呱坠地，本应把更

多时间放在孩子身上，但是初为人父的他，根本

没时间照顾孩子，只有把自己爸妈顶到家里的

“前线”，因为九星动迁的“前线”需要他顶着。

小肖所在第 $动迁组 "(户家庭，还有 ** 户

没有签约，截至年底只有一个月的时间，大家心

里都明白，越到后面越是艰巨。

有村民前来，小肖都会在动迁安置房模型前

向村民憧憬未来九星家园，无论是宽敞亮堂的房

型，还是出行便利的位置，或是方便生活的设施，

都会如数家珍地一一道来。 张昱

&关键词"新标语#

今天，九星市场出现了几条新标语———“评

估签约阳光操作，坚持公开公平公正”，“打赢九

星转型改造攻坚战，唱响九星持续发展最强音”。

新标语张贴在九星市场服务中心，给工作人

员和村民商户明确信号：这里的工作毫不含糊。

同时，一面面墙壁张贴着动拆迁进展情况，

激励着各组工作人员按照时间节点完成目标。

杨婧斐

12月5日
“拆迁专家”冯永荣：
对所有清退商户一视同仁

说起冯永荣，许多人对于这位区拆违办计划

协调科科长并不陌生。这个曾经出现在许浦村等

多个动拆迁基地的“拆迁专家”，如今“转战”九

星，指导和协调开展商户的清退工作。

在九星市场转型改造指挥部，我看到冯永荣

正在与七宝镇司法所、镇推进办人员讨论商户的

清退细节。

有部分早期商户曾与九星市场签订较长期

限租赁合同，如何与这些商户沟通，与他们协商

解除长期合同，是摆在工作组面前的一道难题。

冯永荣带领工作组对这些长期合同商户进

行政策宣传和初步谈判，将背景情况、合同性质、

法律关系、补偿方案等等逐一与对方进行梳理。

这些商户中有些是国企单位，但工作组对所有商

户是一个声音：“我们于 %&*$ 年 % 月 *$ 日关闭

市场的决心不会变，%&*$ 年 + 月 "& 日前拆除市

场全部建筑的决心不会变。”

冯永荣表示，一方面将积极通过律师与商户

进行具体商谈，共同协商解除合同事宜，另一方

面将协调九星村进行相关工作，在合情、合理、合

法的原则下对商户进行清退。另外，区拆违办也

将调查商户中是否有违法建筑的现象，并将依法

采取相应措施。

经历过许浦村拆违整治、红都市场搬迁等工

作的冯永荣说，如果能顺利解决长期合同商户的

问题，那将对整个市场的商户有序清退和平稳关

闭起到非常重要的作用。 黄安博

&关键词"法律服务#

在这次清退签约工作中，每天都会有三名律

师在现场为商户提供帮助。这是九星转型改造工

作中的律师团队，由合勤律师事务所 *'名律师

组成。从今年 "月律师团队组建开始，定点在九

星市场服务中心接待商户和村民，解答市场转型

改造中的相关法律问题。本次转型改造中公开发

送的文书均由律师团队严格把关，确保操作程序

的合法和严谨。 沈佳怡

&$我在九星%征文#

曾经睡不着，只为睡安稳
我原来住在红明村，与九星村一路之隔。我

知道九星村发展成现在的九星市场，被喻为“中

国市场第一村”。亲眷们对我说：“是恩福带领大

家走出贫穷村的，现在家家有了‘四金’（股金、薪

金、福利金、租金），生活是算得上幸福了。”他说

的恩福，就是全国劳模、九星村老书记、九星市场

创始人吴恩福。

“但是市场也出现许多状况，这里居商混合，

安全隐患突出。”亲眷说，“市场内车辆实在太

多，就停到我们红明村的紫琅路上，给临村带来

不少交通隐患。我常常看到交警在整治违停车

辆，车主却是屡教不改。”

有个熟人在九星市场做水电修理工，一次聊

天中对我说：“恩福经常和我们一道夜里值班巡

逻。”谈到市场安全，他也非常担心：“我是老党

员了，要是真发生火灾，那太对不起党对不起人

民了。每每想到这些，就睡不着觉……”

这次九星市场顺应发展，转型改造，不仅可

以脱胎换骨改变面貌，更为重要的是创造一个安

全舒适的环境，届时大家都可以睡个安稳觉了。

姚琳勇!退休教师"

12月6日
九星人孟红梅：
事关商户利益，绝对不许差错

在人来人往的葫芦湾管理区商户清退签约

点，我看到瘦小的孟红梅一刻不停地来回穿梭。

作为商户清退组的管理人员，孟红梅要协调

退还房租及腾房退款奖励的签约工作，哪里出现

问题还得自己顶上。“每家商户来都有各自的问

题需要咨询，相同的问题我可能每天都要解释几

十遍。”孟红梅说。

孟红梅所负责的财务组是直面商户的“前线

部队”。“我们共有 ( 组人马，每组 " 个人，每天

安排 , 组到一线，留下一组机动，这样大家可以

轮班休息。”孟红梅告诉我，“作为负责人，我必须

时时关注每个班的工作进展，每个数字、每笔金

额事关商户的权益，绝对来不得半点差错。”

孟红梅的丈夫目前在九星虹桥商务中心从

事招商，两口子忙得几乎顾不上家，即便回家碰

到了，也说不上两句话。“女儿明年参加高考，而

我这个母亲几乎无法给她提供舒适的备考环境。

前两天学校要求买考试用的收音机，我在网上下

了单，结果由于没有及时送货，女儿也没有赶上

使用，委屈得在我面前大哭。”说到这里，孟红梅

的眼圈红红的。

作为一名 $&后，孟红梅已经在九星工作了

*+ 年，九星的未来是否还有属于自己的一片天

地，她心里也没有底，“不去想将来是不可能的，

但是作为一名党员，我必须要求自己带头把手头

的工作做好，这是对党员身份的承诺。” 蒋化

&关键词"找出路#

这两天，菜场区域内的摊主和商户收到了清

退《告知书》、《清退补偿方案》等相关材料。菜场

里不少摊主和商户表示，他们很早就知道九星市

场要关闭的消息了，市场里的大喇叭也一直在宣

传，他们当中许多人已经有了寻找出路的打算。

有意思的是，不少摊主看到闵行广播电视台

的镜头，都主动让我们记者拍照留念，记录他们

在九星最后的工作状态。 沈佳怡

12月7日
走一程黄包车的九星之路
听一段踩车人的心路历程

老张（化名）今年 ,,岁，湖北人，在九星生活

已经十几年。这些年来，他唯一的职业就是在九

星市场用黄包车载客。为了了解这个即将消失的

特殊群体，记者以乘客的身份，坐上老张的黄包

车，一路上和他攀谈起来……

虽然是电动装置，但黄包车的速度并不快，

车身上有“九星客运”的号码铭牌，车棚里手写着

九星商城、九宫格等字样，特制的反光镜有一种

复古的味道。

十分钟左右的车程，路边的商铺有的还在经

营，有的正在拆除，扬起的尘土时时扑面而来，老

张捂起口鼻。途中还碰到有人问路，老张停下车

子，热心地回答。

老张说，十几年前，他把两个孩子留在老家，

和几个老乡一同“闯荡”九星市场。由于没有什么

技能，他便干起黄包车的生意。无论寒冬酷暑，每

天 +点多上路开工，干到晚上 '点多收工回到租

住的房屋。

十几年来，老张的黄包车从人力脚踏“升级”

为电瓶电动，车费也从原来的 %元涨到 $元，“进

账”最多的一个月能够有五六千元，扣除车子的

份子钱和生活成本，老张的小日子过得还不错。

这样的黄包车，九星在册的一共有 (&辆。

如今，随着九星地区转型改造进行得如火如

荼，老张的生计也正发生悄然变化。商铺的减少

造成客流的下降，老张的生意也越来越清淡，收

入和巅峰时相比几近“腰斩”。

老张说，现在市场里几乎每个主要路口都在

广播宣传九星转型改造的消息，让他耳濡目染，

知道九星的改造是大势所趋。对于未来的出路，

老张说，上海的生活成本太高，明年可能就回老

家和孩子、家人团聚了。

直到和老张道别时，他始终不愿透露自己的

姓名，当记者表明身份，他甚至连车费都不肯收

了，最后记者硬是把钱塞进他的口袋。

老张说，九星人来人往，相遇是一种缘份，有

时他在路上遇到老人，也会免费载客。九星是他

为生活打拼过的地方，虽然就要离开这里了，但

他还是由衷地希望九星的未来越来越好。

最后，说到这辆黄包车，老张几乎眼泛泪光：

说真的已经有感情了。记者还在老张的车上发现

了一行手写的字：好人一生平安。 戴立骅

12月 8日
陈显金父子：
现在离开是为了更好的发展

俗话说：“打虎亲兄弟，上阵父子兵。”在九

星，就有这么一对父子共同创业，走向成功。

说起当初来到九星创业，父亲陈显金用“缘

分”来形容。*!!!年陈显金只身一人来到九星创

业，当时他瞄准了家装市场，认为上海的装潢业

有发展前景。彼时，九星胶合板区刚刚成立不久，

优越的地理位置和便捷的交通一下子就吸引住

了陈显金，他决定在九星落户，发展自己的事业。

不久之后，儿子陈达详便从福建老家来到九

星和父亲一同创业。凭借着年轻人活络的思维和

吃苦耐劳的品质以及九星资源的集中效应，这十

几年来庆森木业的发展一直非常顺利，业务从刚

起步的装修、提供板材扩大到如今的家装定制、

成套家居配送，还创立了属于自己的两个品牌。

店面从初始的 (&& 平米，发展到如今的几千平

米，甚至在全国各地开启了连锁，营业额每年都

在 -亿到 ,亿元。

说起九星的升级改造，父子俩认为如今的搬

离是暂时的，他们正计划着待“九宫格”建成后再

回到九星，他们对九星有感情，期待着回到九星

会有更好的发展。 汪嘉麒

九星路以北商户完成清退签约
今天是九星路以北区域商户清退签约的最

后一天。一早，我来到葫芦湾签约点，看到商户清

退工作负责人朱俊华正与相关管理区经理沟通

未签约商户的情况。

朱俊华告诉我，到昨天为止，还有 ("户商户

没有签约。对于这些因各种原因造成的问题，工

作组会同律师、管理区负责人一起商定工作办

法，催促商户前来签约。对于疑难问题，也制定了

相应的操作口径，帮助商户顺利签约。

朱俊华说，每天清退签约工作都会遇到很多

这样那样的问题，第一批商户清退签约工作能够

顺利进行，一大原因是工作组做了大量的前期工

作，包括与商户代表沟通、政策上的优化调整、操

作口径上的深化完善以及广泛深入的宣传。这些

做法，也为明天开始的第二批商户清退签约工作

积累了宝贵的经验。

这次清退签约工作从 **月 %*日开始，截至

今天，第一批九星路以北区域 %($% 户商户

*&&.完成签约，为后续的签约工作打下了扎实

的基础。 沈佳怡

12月9日
律师韩朝晖：
让商户忐忑而来开心而回

在商户清退签约点，律师的角色让商户一直

很关注。在一间狭小的办公室里，我看到忙忙碌

碌的韩朝晖律师。

临近中午，趁律师们轮流吃饭的时间，我才

简短地和他有了交流。“目前每天前来办理手续

的商家有上百户，有时超过 %(&户。”韩朝晖说，

“我们从早上 '点忙到晚上 $点，只要还有商家

来，就不能停止工作，感冒也无法请假，自己的工

作不能推给别人。”

作为上海合勤律师事务所的签约律师，韩朝

晖和他的 *"位同事参与此次九星市场转型改造

的相关工作。时间紧，任务重，每个人都能够掂量

出肩上的那份重任。韩朝晖说：“目前这项工作主

要考验的是我们的体力和沟通能力，虽然脑力方

面的要求没有打官司时那么高，但是一点也不能

马虎，一定要把政策吃准，而且要耐心细致地解

释给每一个商家听。如果截至时间到了还有商家

没有来现场签约，我们还需要上门去做工作。”

来自湖北的韩朝晖曾经在老家做过法官，他告诉

我：“不管是做法官还是律师，守住法律和道德的

底线，就是维护社会的公平正义。我在这里的工

作空间有限，但是所要做的工作却是无限的。”

韩朝晖很理解商家们对九星的感情，所以希

望通过自己的工作，商家来的时候虽然有不安和

忐忑，但是走的时候能够明明白白、开开心心。

蒋化

第二批九星路以南、横新港
以北区域商户清退签约启动

第二批九星路以南、横新港以北区域商户清

退签约工作从 *%月 !日开始，至 *% 月 %, 日结

束，涉及签约商户 %",+户。

今天一早，我在姚家浜签约点看到，不少商

户已经开始排队签约。其中一位老人引起了我的

注意，他带了三份材料前来签约。据了解，他在九

星从事茶叶生意，从一开始的一家店面到现在三

家店面，生意做得还算不错。自从知道九星要关

闭，他就开始寻找新的店面，准备月底就搬过去。

对于未来，老人显得信心十足，“在九星 *$

年，再艰辛都打拼下来了，换个地方也一定会成

功。” 沈佳怡

&$我在九星%征文#

相约九星，我们再相见
*& 年前，我还是一名打工妹，从江西来到九

星市场，帮表哥看店。表哥经营的五金店生意很

不错，他经常要出去谈生意、送货什么的，店里就

剩下我和另一个帮工，卖货基本上我作主。

一年后，我看中东兰西路有间小门面，在亲

戚好友的帮助下，我开始独立开店，以经营暖通

产品及配件为主，小本经营。虽然以前有过帮着

看店的经历，但是真正要自己做，还是困难重重。

半年后，凭着自己吃苦耐劳，加上诚信为本的经

营方法，赢得客户的赞誉。在九星市场这个平台

上，生意一天一天好起来。随着业务量的增长，为

了更好地提升发展空间，我果断放弃小门面，在

星风路五金九区租下两间门面，对创业充满着激

情和信心。

十年弹指一挥间，从一个不经世事的打工

妹，到现在有房有车的新上海人，是九星市场给

了我创业的舞台，也是九星市场给了我人生蝶变

的翅膀。当我第一次听到九星要拆迁的消息时，

简直不敢相信是真的。但是随着九星地区转型改

造的消息公布，我也真正理解了“发展才是硬道

理。”转型、发展、提升是九星市场嬗变的一个过

程，相信九星一定会越变越好。

那时，九星，我们再相见！

钟桂兰
"

九星经营户
$

12月12日
市场清退组吴春勇：
干着砸自己饭碗的工作？

这几天，市场清退组的吴春勇每天都得工作

十几个小时，工作压力特别大。不少商户每天会

时不时来签约组咨询，碰到不理解的商户，吴春

勇都要做细致的解释工作。

吴春勇告诉我，现在每个签约组平均一天都

要接待两三百家商户，很多商户过来签约时资料

不齐。“其实《清退告知书》很早就发到商户手中，

但很多人情愿上门咨询也不愿意仔细看《清退告

知书》上的内容，这样往往需要做更多的解释，一

个问题有时每天都要解释几十遍。”吴春勇至今

印象特别深的是，他曾经碰到一家商户来回跑了

*" 次，但这家商户相关资料仍没有找全，清退组

就必须为对方填写查档申请，大大增加了工作人

员的工作量。

“其实在此次商户清退工作中，碰到类似的

商户还是挺多的，他们忙于生意或者本身不太重

视清退流程，给此次清退签约工作增加不少难

度。”吴春勇说。

吴春勇到九星工作 ,年，从最早的电子商务

开始做起，然后调到应收账款跟踪部，现在又根

据九星转型改造的需要做起市场商户清退工作。

清退商户，对吴春勇所在的应收账款跟踪部也意

味着现在干的是在砸自己饭碗的工作。但是吴春

勇说：“每一次挑战来临，或许也意味着有更多的

机遇。现在我不想太多，只要在九星一天，就要兢

兢业业站好每一班岗。” 张昱

&关键词"工作展示#

最近，九星地区转型改造指挥部的两幅宣传

栏引起不少工作人员和村民商户的注意，不少人

都会驻足看上一会。

一幅展板上展示的是转型改造进展情况，一

张张报纸记录着最近一段时间来的变化；另一幅

记录着指挥部的工作状态：第一天张贴公告、第

一户商户签约、村民选房……一幅幅照片直观展

现工作的点点滴滴，同时激励着大家更好地完成

接下来的任务。

&关键词"商户清仓#

随着第二批商户清退签约的启动，市场内不

少店铺纷纷出现清仓出货的现象。最近，酒店用

品区域每天聚集不少人。一位卖餐具的老板告诉

我，他们卖的这些都是易碎品，运输起来不方便，

所以提早一个多月就开始打折，希望能在搬离前

清掉一些库存。

一位正在挑选碗碟的阿姨说，她是附近居

民，听说最近九星很多商品在打折，所以来看看。

聊到九星市场要关闭的事，阿姨说她还是很支持

的，这里虽然买东西方便，但是人多车多，出行很

不方便，相信这次转型改造能够改善周边环境。

沈佳怡

&$我在九星%征文#

初见九星
作为七宝镇政府宣传统战科的实习生，来九

星宣传组工作还不到一周时间。每天步入九星市

场，就会听到市场即将谢幕的宣传广播，就会看

到九星转型改造的宣传横幅。广播与横幅交相呼

应，仿佛时刻在提醒大家九星改造势在必行。

九星真的很大。我每天出去采风，到晚上一

天的微信步数就会达到 %&&&&)，经常占据微信

运动前三甲。九星超过一万家商户紧挨在一起，

每条街上的商铺看起来一模一样，对于我这种

“路痴”来讲，准确无误地原路返回真是很难。听

综合协调部的孙姐姐讲，她在这里工作三年，依

然会迷路，九星之大由此可见一斑。

九星人貌似都很有钱。进入到九星市场，豪

车随处可见，几次采访商户，得知有的商户每年

营业额在三四个亿，拥有庞大的资产。让我感到

意外的是，尽管他们很有钱，却很低调，为人也较

为谦卑，积极配合我们的工作，对于九星市场的

转型改造也深表理解和支持，并表示他们还会回

来的。

九星的环境比较差。可能由于来往车辆较

多，加上部分房屋正在拆除，每天尘土飞扬。穿梭

在市场必须佩戴口罩，否则转一圈嗓子干痒疼

痛，隔着口罩也能闻到满满的尘土气息和装饰材

料刺鼻的味道。

初见九星，我对其了解还不多，我相信九星

能够从负债村蜕变为上海首富村定有其不凡之

处，未来还有一段时间我可以更加深入了解，亲

眼见证九星的华丽转身。

杨七宝
%

华东师范大学研究生
$
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